



群青

よく考え、学び、求める生徒
 豊かな心を持ち、思いやりのある生徒
 心身を鍛え、勤労と体験を重んじる生徒

「ひたむきに伸びようとする生徒たちをサポートする学校」

No.10

できることを増やす。

先月、2年生と修学旅行に行ってきた。京都・奈良への2泊3日は、生徒たちの成長を実感する旅だった。最上級生になろうとしている2年生たちが、どんな現在地において、どこを目指そうとしているのか、手に取るようにわかった。

実行委員会が掲げたスローガンには「挑戦状」という刺激的な言葉が。実行委員長も「挑戦状という言葉には、私たちがどこまで自分で考え行動できるか挑戦する」意味だと表明する。それに対して2日目の朝には「君たちの挑戦状って、こんなことか？」と先生から揺さぶられる。2年生たちは気付き、自分たちで振り返り、すぐに行動が変容する。

事前学習から始まり、この行事を創り上げる中で成長していった。古都の歴史に触れながら、たった3日間で「大人」になれたような生徒たちの成長ぶりに驚かされた。

修学旅行の翌週には、今年度から1年生がスキー宿泊学習に。物価高騰の折、ご家庭の負担増には申し訳なかったが、新しい企画として行かせてもらった。スキーに行く最大の理由は、小学校5年の林間学校から6年の日光への修学旅行、スキー、そして中2の京都への2泊3日と、宿泊行事を4年間毎年つなげることにあった。

小学校の校長をしていた3年間、宿泊行事に限らず、出発式では「中学生になったら2泊3日で京都に行くんだよ。みんなで一緒にバス移動だけじゃなく、一日中班で自由に行動することもあるんだよ」と話すとき必ず小学生たちは目を輝かせていた。「だからこそ、今日がんばろう。中2の京都までに少しずつ成長していくんだよ」と言っていた。

スキー宿泊学習の出発式でも「去年の日光への修学旅行から、ちょっとでもいいから成長すること、できなかったことをできるようにすること」を求めた。最終日の集会で学年主任の話聞く生徒たちの、自信と決意に満ちた瞳の力強さに頼もしさを感じた。

小学校の「おはなし朝会」で、絵本「おおきくなるっていうことは」（中川ひろたか作）の読み聞かせをしたことがある。「おおきくなるっていうことは ようふくが ちいさくなるってこと」で始まり、「あたらしい はが はえてくるってこと」「みずに かおをながくつけられるってこと」「あんまり なかないってこと」「まえより たかいところに のぼれるってこと」などと、できることが一つずつ増えていく。

スキー宿泊学習を終えた1年生の学級通信には、学級担任のこんな言葉が載っていた。「どうしてたった数時間で滑れるようになったのでしょうか？それは皆さんが何度も転び、そのたびに立ち上がったからです」と生徒たちのがんばりを称え、「転んでも反省し、落ち込む前に立ち上がる」ことの重要性を伝えている。

本校の修学旅行は3年生ではなく、2年生の終わりにある。だからこそ「この経験を通して、どんな最上級生になりたいか見えてきた」との生徒の言葉につながる。

できなかったことができるようになるのが「成長」。子どもたちは未完成。だからこそ、一つずつできることが増え、成長していく。大人も含め、一生成長を続け、ゴールはないのだろう。できることが増え、自信が変わる。そんな2つの旅だった。（校長 廣井賢司）

行事予定等

日	曜	学校行事
25	火	3年公立高校入試事前指導(6校時)
26	水	水曜日課【表彰朝会】 県公立高校入試(学力検査)
27	木	1・2年学年末テスト(1)技家あり 県公立高校入試(面接・実技)
28	金	1・2年学年末テスト(2)技家あり 学校応援団会議 12:00 大会議室 全校合唱練習(1)5校時
3/1	土	
2	日	
3	月	アルミ缶回収日 3年高校入試(追検査)
4	火	3年デートDV 講演会 4校時 体育館
5	水	水曜日課(1256) 学校朝会 専門委員会 3年球技大会1~4校時 5、6校時 祝う会リハーサル
6	木	1年ネット指導 1校時 体育館 県公立高校入試入学許可候補者発表
7	金	金231 4校時 祝う会準備 卒業を祝う会(5・6校時)
8	土	
9	日	
10	月	
11	火	水曜日課(123654)、生徒朝会 全校合唱練習(2)4校時 部活動なし
12	水	卒業式予行1~3校時 火456の授業 部活動あり 3年給食最終日
13	木	卒業式準備(午後) 特別日課 3年4校時以降降カット
14	金	第54回卒業証書授与式
15	土	
16	日	
17	月	短縮4時間 県公立高校欠員補充開始
18	火	短縮4時間
19	水	短縮4時間 1、2年球技大会
20	木	
21	金	特別日課・短縮4時間 1・2年、AB組保護者会
22	土	
23	日	
24	月	給食最終日 小学校卒業式
25	火	1年集会 1校時、2年集会 2校時 大掃除 3校時
26	水	修了式 学校応援団感謝の会

修学旅行(2学年) 1月17日(金)~19日(日)

1月17日(金)~19日(日)の3日間、京都・奈良方面への修学旅行を実施しました。



生徒の感想(抜粋)

- ・京都について色々知識が高まって、仲間とどうい風生活していけばいいのか、学びました。
- ・鹿にしおりを食べられました。

スキー宿泊学習(1学年) 1月26日(日)、27日(月)

1月26日(日)、27(月)の2日間、長野県・菅平高原にてスキー宿泊学習を実施しました。



生徒の感想(抜粋)

- ・インストラクターさんがとても親切で、手助けをしてくれたので、2日目はかなり滑れるようになりました。
- ・行く前はちゃんと滑れるか心配でしたが、行ってみるとスキーもしっかりできて、とても楽しかったです。

児童生徒美術展 富士見市内展



富士見地区 書きぞめ審査会



アルミ缶回収、ご協力ありがとうございました

令和6年5月~12月まで回収したアルミ缶は110kgでリサイクル業者に引き取って頂きました。引き取り金額は、28,435円になりました。

収益金につきましては、学校の教育活動の充実のために使わせていただきます。